

## Fortalecida en los últimos años

# La estrecha labor que desarrollan las empresas forestales y Conaf en el cuidado del bosque

En el contexto de la realización de Ex-pocorma 2024, están considerados seminarios referidos a los incendios forestales, fenómenos que se han transformado en materias primordiales en este sector. Tanto la labor de prevención de siniestros como de protección de los bosques es realizada por las empresas, en coordinación con Conaf, una relación que en los últimos años se ha acercado.

Así lo indicó Rodrigo Jara, director regional de Conaf en el Biobío. "Hay una colaboración estrecha en materia de prevención de incendios y también en el control, refiriendo a que los siniestros no crezcan", explicó la autoridad.

Recordó que esta alianza o trabajo estrecho partió aproximadamente el 2017, después de la emergencia conocida como "tormenta de fuego", cuando tanto Conaf

como las empresas identificaron la necesidad de trabajar de manera próxima, "y es así como ha ido avanzando el trabajo de coordinación conjunta, de homologar criterios y también procedimientos para abordar las emergencias de manera conjunta. Los incendios no respetan límites ni respetan deslindes, por lo tanto necesitamos colaboración mutua", enfatizó Jara.

En lo referido a prevención y control, el director regional de Conaf señaló que se aborda de distintas formas, por ejemplo, mejorando las prescripciones técnicas asociadas al programa de protección contenido de incendios forestales para los propietarios pequeños, medianos y las empresas.

"También en campañas de prevención comunicacionales y en la labor con las comunidades. Por ejemplo, tanto las empre-

sas asociadas a Corma como Conaf tienen programas de prevención comunitarios, las empresas asociadas mantienen la 'red de prevención' y nosotros, como Conaf, tenemos las 'comunidades preparadas'. Al fin de cuentas básicamente es el mismo trabajo, identificar vulnerabilidades de riesgo que puedan tener estas comunidades y operar en materias de limpieza o también en conocimiento para prevenir los incendios. Obviamente, la idea es que los esfuerzos no se crucen, esta coordinación nos permite abarcar el territorio sin tener que estar presentes en las mismas comunidades", señaló Jara.

Agregó que todos tienen un fin único, que es proteger los ecosistemas, los bosques, las plantaciones, y por sobre todo, proteger la infraestructura crítica habitacional y la vida humana.



Hay un trabajo estrecho para prevenir y combatir los incendios forestales de parte de las empresas y Conaf.

### PROTECCIÓN DE BOSQUES

Las relaciones entre las empresas y Conaf también abordan otras dimensiones. En el ámbito de la protección de los bosques o de las nuevas plantas, Rodrigo Jara recordó que hay un instrumento que es el plan de manejo, el cual posibilita la cor-

ta de vegetación.

"Si la empresa necesita cortar sus plantaciones, debe presentar un plan de manejo y este debe considerar prescripciones técnicas asociadas a la reforestación, a un programa de protección ambiental que debe definir cómo va a realizar inter-

veniones en ciertos sectores que son de cuidado, para no intervenir el bosque nativo. Cuáles son las acciones que se van a realizar para que eso no ocurra. Y el tercer componente, que ya lo mencioné antes, el programa de protección contra incendios forestales", concluyó.